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Acta de verificación de compromisos de la rendición de 

cuentas del 2020 

En Manta, a los quince días del mes de febrero de dos mil veinte y dos, a las dieciocho 

horas con quince minutos, a través de la plataforma virtual zoom, se desarrolla la reunión 

con el fin de verificar el cumplimiento de los compromisos adquiridos en el periodo dos 

mil veinte, previa convocatoria enviada a los correos electrónicos de los miembros de la 

Asamblea Ciudadana, contando con la presencia de los equipos técnicos se da inicio a 

la reunión, se establece el orden de intervención de los señores concejales, inicia el Sr. 

Mauro Rezabala Pico, Ing. María Beatriz Santos, Ing. Hernán Salcedo Loor y Dr. 

Jefferson Pihuave. Por solicitud de los representantes de la Asamblea Ciudadana se 

adjunta el extracto correspondiente a la intervención del Concejal Ing. Hernán Salcedo 

Loor, quien toma la palabra, expresando lo siguiente: Buenas tardes a todos, un 

gusto volverlos a ver por este medio. Don Oswaldo, doña Esmeralda, don Pedro, 

Abogada Gladys, Chavica y todos quienes conforman este importante grupo de 

ciudadanos que representan a la ciudadanía y los intereses de nuestra querida ciudad. 

Recordemos algo, nosotros tuvimos la rendición de cuentas el 17 de junio del 2021, 

realizamos un acta de compromisos con fecha 6 de julio del 2021 y hoy estamos 

verificando el cumplimiento de esos compromisos, como antecedente. Dentro de los 

compromisos, se indicaba con claridad el fortalecer dos aspectos: la fiscalización y la 

legislación. Nos vamos a centrar en el primer aspecto, les pido encarecidamente mucha 

concentración. Como PROCESOS DE FISCALIZACIÓN, vamos a verificar que se ha 

alcanzado, de acuerdo a los compromisos adquiridos. El 12 de julio de 2021, se envió 

al Presidente de la República, una solicitud para la rehabilitación de la infraestructura 

vial de nuestro cantón, como la vía Manta Colisa, a E15, etcétera. El 18 de agosto al 

Ministro de Turismo se solicitó el reglamento para las embarcaciones marítimas 

turísticas y el 21 de septiembre se informa a la gerente de Autoridad Portuaria de Manta, 

sobre el proceso de recepción del Malecón Escénico; ojo ustedes nos están observando 

el período 2020 y nos solicitaron que “desde ahora hasta que termine el año 2021 se 

fortalezca la fiscalización que a criterio nuestro no ha cumplido las expectativas en 

fiscalización entonces deberían redoblar esfuerzos en procesos de fiscalización" 

¿verdad?.  Pues bien, el 12 de julio de 2021 se envía al señor Alcalde, una solicitud de 

coordinación con la Policía Nacional del Ecuador para que exista mayor control en el 

Mercado Central, debido a que tuvimos varias denuncias por parte de ciudadanos y de 

las presidentes de los GADs parroquiales con relación a que los ciudadanos eran 

víctimas de robos, mientras esperan las camionetas de transporte liviana y mixta. 

Tuvimos la respuesta positiva favorable y de alguna manera se pudo gestionar este tipo 

control. Ya lo acaba de decir la compañera María Beatriz Santos, tuvimos en la Comisión 

que ella preside una visita al sitio, lo más importante de todo señor miembros del 

Asamblea Ciudadana es comprender ¿qué pasaba con los trabajadores que habían 

prestado sus servicios en la obra del Espigón? Se creó un compromiso de solicitar a la 

Directora Regional del Trabajo para que se pueda dar un soporte a los trabajadores del 

Espigón, enviado fecha 22 de julio de 2021, ya que el contratista mantenía valores 

pendientes. Es importante resaltar que muchos de trabajadores fueron incorporados con 

el nuevo contratista; sin embargo, se tenía que cumplir de acuerdo la ley con el anterior 

compromiso del contratista anterior. Había un tema bastante mediático en la ciudad, el 
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tema del Malecón Escénico creo que nosotros actuamos muy bien de acuerdo a la ley, 

pero también como ustedes observan al lado izquierdo en la lámina se visualiza la 

fiscalización en Mar y Cielo y a mano derecha, el tema del Malecón Escénico; como tal 

de acuerdo a las publicaciones generadas. Ojo estamos tratando de explicar en los 

procesos de fiscalización de lo macro a lo micro, es decir, pedidos al Presidente, 

Ministros, temas más importantes, relevantes de ciudad hasta ir a lo particular a lo 

minucioso, continuemos. Fiscalizamos la obra del Redondel al ingreso del Aeropuerto, 

fui uno de los primeros que comprendió que se cambió el rediseño y que se utilizó otro 

material denominado “alicuón”, asimismo para que no hubiera un desgaste, como 

sucede en plaza del mar con las piletas de agua y su mantenimiento, estás aguas de 

conducen por la parte subterránea y efectivamente variaron los tiempos de entrega, 

costos y fue informando a tiempo en nuestras redes y cuentas oficiales del proceso e 

informes de fiscalización. También el tema del Hidrosanitario de Manta, como lo 

manifestó ya la compañera Santos, porque nos reunimos en la comisión que ella preside 

la de Obras Públicas y hacíamos visitas en territorio tanto en el Palmar, La Aurora, La 

Pradera. Siguiente diapositiva por favor, igual en la parroquia Eloy Alfaro, en este caso 

con el bacheo de la calle 321, también preguntamos sobre los proyectos de vivienda, 

que tenía la empresa pública como tal. Siguiente, ojo ahí también existe un soporte 

documental no solamente son fotos y ustedes pueden apreciar los verificables a través 

de los oficios presentados, siguiente lámina por favor, lo propio con la Hugo Mayo y 

Virgen del Mar en la parroquia de San Mateo. También se visitó Vista al Mar, lo propio 

con el recorrido en las calles que integran el plan Calles. Algarrobos, Aurora, 8 de enero, 

en este sector paso algo particular, los presidentes de los barrios nos citaron, se realizó 

la gestión con las diferentes áreas municipales para que puedan brindar ayuda, así 

como con la dirección de Tránsito, la dirección de Higiene, la dirección de Seguridad 

Ciudadana. Así mismo la avenida de la Cultura comprobamos que los cambios de suelo 

se realizaban de acuerdo al contratado para que se haga de la mejor manera posible 

cada una de estas obras. En pantalla se observa otro tema importante a través de un 

oficio con fecha 8 de noviembre de 2021, se solicitó al Ministerio de Transporte y Obras 

Públicas que se intervenga de manera emergente, urgente la Ruta E15, en el sector de 

Las Piñas que ya todos conocemos cómo se ha deteriorado esta importante arteria que 

ayuda a la parte de turística como tal, observamos la intervención con maquinaria. Los 

verificables de los procesos de fiscalización, se encuentran con datos técnicos en las 

publicaciones realizadas en cada una de las páginas oficiales de ésta concejalía, de 

igual manera se remitirá vía electrónica a ustedes ésta presentación. Cómo le comenté 

fuimos de lo macro hasta lo micro, en lo micro el 3 de agosto del 2021 se solicitó al señor 

Alcalde realizar un seguimiento a los compromisos adquiridos con los comerciantes de 

los módulos de Nuevo Tarqui que se mantuvo en reuniones previas, oportunamente 

también se contó con la respuesta por parte del ejecutivo, con la ejecución de los 

compromisos como por ejemplo algunos, la adecuación en la infraestructura y otras que 

también fueron importantes del tema comercial para que puedan dinamizar sus ventas. 

Se solicitó a las empresas públicas sin excepción, información sobre sus estados 

financieros del primer semestre ejecutado en el 2021 donde se pudo revisar los 

presupuestos de las empresas públicas, en la lámina pueden observar la respuesta, el 

oficio presentado por EPAM. Siguiente lámina, observamos lo solicitado a Si Vivienda, 

observamos su respuesta. Siguiente lámina, observamos la solicitud a la Empresa 
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pública Terminal Terrestre Jocay EP con su respectiva respuesta, dónde como parte del 

proceso de fiscalización encuentro una alerta, saldos rojos, números en rojo, que 

despertaron la preocupación y que más adelante vamos a ver cómo lo atamos como 

posible solución al proceso de legislación, que de igual manera ustedes nos han pedido 

que fortalezcamos. Siguiente lámina por favor, el culmen, es decir, cerramos el año 2021 

con este fortalecimiento en los procesos de fiscalización, nuevamente señores 

compañeros de los Asamblea Ciudadana, Hernán Salcedo Loor, año a año está 

realizando acciones a la Contraloría General del Estado y en esta oportunidad el 27 de 

diciembre de 2021, se remitió al Contralor General del Estado Solicitud de auditoría, y/o 

examen especial a la delegación a la iniciativa privada del proyecto: “Financiamiento, 

mantenimiento del área de operaciones y el sector de tierra del aeropuerto de Manta 

con excepción de las áreas relacionadas con el control de tráfico aéreo (ATC por sus 

siglas en inglés)”. Se envió a Contraloría porque a mi criterio y con base al criterio de 

mis asesores jurídicos, hay lesiones a los intereses de nuestra ciudad y al progreso de 

nuestro cantón, y como concejal debo estar vigilante ante estos procesos, es decir, envié 

a Contraloría un tema de interés para la ciudad. Siguiente lámina por favor, ahí he 

demostrado como desde lo macro hasta lo meso y lo micro he fortalecido mi proceso de 

fiscalización, desde esferas nacionales, ministerios, el señor alcalde y por último 

enviando solicitudes a Contraloría como debe ser o por lo menos cuando ya 

evidenciamos que hay una lesión a los intereses de la ciudad. Eso como primera parte 

de mi intervención. Vamos ahora con la segunda parte, PROCESOS DE 

LEGISLACIÓN, siguiente lámina por favor. Recuerdan ustedes que yo les había 

manifestado en los hallazgos encontrados en los estados financieros de la empresa 

terminal Terrestre Jocay EP, entonces nosotros presentamos un proyecto de ordenanza 

Reformatoria en donde también las competencias de tránsito se incluyen en este 

empresa pública; claro algunos lo criticaron pero obviamente porque no participaron de 

la socialización, creían que la plata o el dinero recaudado por tránsito se queda en una 

empresa pública para que le den solución a esta problemática y de poco ir saldando 

errores históricos tanto en la terminal terrestre con los contratos que tienen que ver con 

la tecnología, con los parqueaderos, así también el tema de Transire con los radares y 

todos lo demás. Se presenta el proyecto de ordenanza con fecha 10 de agosto del 2021 

al señor alcalde. ¿Qué pasó con esta Ordenanza? Nosé si es la primera vez, eso queda 

a criterio de ustedes pero tuvimos un cronograma de socialización es decir, una 

socialización exhausta con actores y cada uno de los representantes de la sociedad civil 

y ustedes conocieron bien este cronograma, por ejemplo se enviaron invitaciones, se 

leyeron, se analizaron los proyectos cada uno lo tenían sus correos y luego venían cada 

uno de estos grupos; en este caso los miembros de la Junta Cantonal de Protección de 

Derechos, los transportistas, en este caso vemos por ejemplo el primer gran grupo el 18 

de agosto de 2021, ciclistas, peatones, grupos LGBTI, jóvenes, adultos mayores, 

personas con discapacidad, la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí, la FEUE. El 

siguiente día de socialización, el 20 de agosto de 2021 fue con la Asamblea Ciudadana, 

líderes de las parroquias, representantes de las Escuelas de conducción tanto 

profesionales como no profesionales. El tercer día se socializó con los transportistas, 

con la Unión de Cooperativas de Transporte de Pasajeros de Manabí, con la Cámara 

de Transporte que tiene injerencia en el terminal terrestre para que comprendieran la 

unión, la decisión que se iba a tomar por parte del Concejo Municipal; asimismo con los 
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agentes de tránsito porque muchos tenían dudas por sus años de antigüedad y 

precisamente una de los disposiciones generales o finales se planteó que se respeten 

los años de servicio, por lo cual está dado en esta ordenanza que la trabaje la socialicé 

desde esta concejalía. Todo esto realizado previo al segundo debate, una vez que se 

aprobó, para mí es un ejemplo que permitan en por favor compartir con ustedes en 

pantalla, para explicar de mejor manera ya que ustedes nos piden que fortalezcamos un 

proceso de fiscalización en lo que quedaba del año 2021 y así lo hemos hecho. Es decir, 

fiscalizamos en este caso una empresa pública encontramos un defecto y asimismo 

mediante la ordenanza que es el acto legislativo nosotros planteamos una reforma a la 

Ordenanza de creación y ese fue el resultado, si me permiten compartir pantalla para 

que puedan observar un video, denme un segundito, perfecto... para que me puedan 

comprender de mejor manera, me confirman ¿si ven en pantalla por favor? 

(Reproducción de video). Es decir, eso yo decía en el 2019, cuando no sabía si iba a 

ser o no concejal, fue una propuesta de campaña la creación de la Empresa Pública de 

Movilidad. (Reproducción de video). Ahí estaban los procesos de socialización que ya 

les había explicado (Reproducción de video). Muchas gracias, continuemos 

proyectando Mishelle dónde nos quedamos. Entonces, ¿qué les quiero explicar con 

esto? Se detectó una falla en el proceso de fiscalización, luego la herramienta de la 

legislación nos permite reformar una ordenanza y damos cumplimiento a una propuesta 

de campaña y lo que es mejor, cumplimos con el Plan de Trabajo presentado al Consejo 

Nacional Electoral, en dónde manifestábamos que los grupos vulnerables necesitaban 

atención y lo puede evidenciar diciendo que hemos incorporado a los grupos prioritarios, 

a los estudiantes, a los grupos LGBTI, en un Consejo Consultivo hoy llamado Consejo 

Ciudadano de Seguridad Vial. Es decir, que se le va a consultar cada una de las 

controversias o decisiones importantes que tomar en materia de tránsito o movilidad y 

seguridad Vial. Continuemos, también presenté el proyecto de ordenanza que fija la 

tarifa del servicio de pasajeros, que ustedes saben que fue polémica por el alza de 

pasaje de los 10 centavos, luego de los estudios efectuados nos dábamos cuenta que 

debían ser estudios técnicos bien sustentados y presentados como tal. De esta manera 

el 28 de septiembre de 2021, remití formalmente el proyecto de ordenanza que fija las 

tarifas al señor Alcalde para que lo considere en uno de los órdenes del día de las 

Sesiones del Concejo Municipal; también y de la misma manera socializada en cada 

una de las comisiones que yo presido tanto en la de Tránsito como en la de lo Jurídico, 

muchas gracias también a la participación por ejemplo del concejal Rezabala que fue 

muy activo al igual que la compañera María Beatriz Santos. En pantalla vemos el tercer 

proyecto de ordenanza presentado como parte del fortalecimiento de la legislación en 

coherencia a los compromisos adquiridos. Es decir, el proyecto de ordenanza que regula 

la administración, el uso, control de los servicios municipales del cantón Manta. 

Conversé con Don Oswaldo, había algunas sugerencias que efectivamente 

esperábamos que esas sugerencias se pueden canalizar en cada uno de los espacios 

que nos otorgue la aprobación en primera instancia para recoger los anhelos de cada 

uno de los sectores y de la dirigencia, así como de la Asamblea Ciudadana como tal. El 

28 de octubre de 2021 se remitió este proyecto de ordenanza al señor Alcalde, siguiente 

lámina por favor, en pantalla pueden observar las problemáticas de existentes de nos 

cementerios de la ciudad y obviamente lo que analizamos para presentar el proyecto de 

ordenanza, más rápido por favor que parece que hay inconvenientes con la conexión de 
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internet, esos eran los insumos que teníamos para trabajar en la ordenanza que les 

estoy mencionando de los cementerios. Fue analizado también con el grupo de asesoría 

del señor Alcalde para que comprendiéramos que los ciudadanos no necesitan sufrir un 

incremento sino necesita una mejora en los servicios de los cementerios de nuestro 

cantón; si obviamente pensando a futuro el cementerio de San Juan que había iniciado 

su actividad los tiempos más álgidos de la pandemia. Todo lo antes mencionado ha sido 

también transmitido en las redes sociales oficiales y con esto termino estimados amigos, 

ustedes obviamente nos han pedido fortalecer los procesos de fiscalización y legislación 

les he demostrado lo maso, menso y micro. Y evidenciado también el cumplimiento de 

mis compromisos en procesos de legislación con tres proyectos de ordenanza que se 

han presentado en ese lapso de tiempo hasta cerrar el año 2021. Muchísimas gracias a 

todos por su atención, quedo atento por si hay alguna inquietud buenas tardes a todos. 

Solicita la palabra el señor Oswaldo Bravo, expresando: Efectivamente lo que usted 

acaba de decir al final, es lo que nosotros como equipo técnico y lógicamente en 

representación de la ciudadanía es lo que en su momento se realizó. El compromiso, el 

objetivo fue justamente fortalecer estos dos competencias o atribuciones que tienen los 

concejales de acuerdo al artículo 58 que usted mismo lo indicó. Yo pienso que el 

mensaje claro. Ese fue el objetivo y solamente tengo tres preguntas.  Por ejemplo, esto 

de la ordenanza que unificó el Terminal Terrestre y la Dirección de Tránsito, o sea dentro 

de los motivos, o sea valga la redundancia ¿cuál fue la motivación que fue en el 

proyecto? Justamente para que estos dos organismos se fusionaran sería importante 

saber el por qué. Yo no he visto el proyecto, me imagino que ya fue aprobado en 

segunda instancia, quizás sea porque yo no estaba en el país, pero si es importante 

conocer la motivación ¿qué llevó a que se hiciera está fusión de estas dos organismos 

o dos empresas públicas? Esa sería una pregunta. Usted habla que presentó 3 

proyectos de ordenanza, también sería importante saber si esos proyectos se 

presentaron en primera instancia y saber si fueron aprobados en segunda instancia esos 

proyectos.  Y la otra, sobre el video que usted pasó, evidentemente yo recuerdo que 

uno de los compromisos o de las propuestas de campaña suya, fue y en buena hora 

que lo haya cumplido en este momento que ya estamos más o menos por el 60% de la 

terminación del periodo, un poco más, eso concejal. Y como siempre soy bastante 

quizás frontal cuando digo las cosas, pero no lo hago con el ánimo de fastidiar o molestar 

a nadie, ni de tampoco tomarlo como un tema personal porque no tengo ese tipo de 

comportamientos. Porque tenemos haciendo dirigencia muchísimos años, con base a 

esos años, pues tenemos nuestra experiencia o poca experiencia. Pero ningún 

momento lo tomamos a pecho, en lo personal, es lo que yo quiero dejar en claro esa 

situación, yo no tengo nada en contra de ustedes, de ninguno de ustedes, pero nosotros 

estamos aquí para cumplir un objetivo, una responsabilidad y siempre digo: si las cosas 

están bien hay que aceptarlas que están bien y cuando las cosas no están bien que 

justamente ese fue el mensaje que la gente, que nosotros lo medimos y la dirigencia se 

pronunció justamente eso era lo que faltaba un poco más si se quiere de trabajo en la 

parte de fiscalizar y en la parte legislativa de los concejales. Así es mi estimado concejal, 

esas serían las preguntas no sé si me podría contestar. Toma la palabra el Ing. Hernán 

Salcedo Loor: Claro con todo gusto Don Oswaldo primero, se remitió la información e 

invitación vía correo electrónico, efectivamente usted estaba fuera del país en su 

representación asistió el compañero Pedro Reyes, conforme consta en las actas de 
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participación, así como en las fotografías y videos. Donde obviamente dio algunos 

puntos de vista, recuerdo tanto, que don Pedro hablaba o "peleaba" por la participación 

de esta agrupación en el Consejo Consultivo y que más bien fuese parte del directorio 

como tal. Y obviamente cuando se remitió la información, tanto a los correos como en 

las mesas de socialización o en las mesas de trabajo donde se recogió, se recabó más 

información para el segundo debate y el fortalecimiento de este proyecto de ordenanza.  

También explicado nuestros motivos por los cuales se entendía como "fusión", 

recordemos algo la una es una empresa pública que es la Terminal terrestre Jocay EP 

y la otra no es una empresa pública si no es una dirección municipal. Para poder tener 

los motivos es necesario comprender las realidades, y las realidades como lo explicaba 

en intervención anterior existían saldos rojos en la administración del terminal terrestre 

probablemente y producto del covid-19, probablemente por los problemas del pasado 

con los contratos con Acuivasquez, el tema de tecnologías y los créditos con el Banco 

de Desarrollo, para saber obviamente la propiedad de quién pertenece la infraestructura 

de la terminal terrestre. Vámonos del otro lado del otro lado del río por así llamarlo, 

tenemos la Dirección Municipal de Tránsito, con un problema que ya venía arrastrando, 

un problema de cola y ustedes lo saben perfectamente, los contratos de Transire y digo 

los contratos por que el uno ya se terminó y el otro está pendiente. Y efectivamente 

necesitamos tener un centro de revisión técnica vehicular en este año 2022, porque si 

no Manta perdería las competencias en tránsito y no es lo que queremos, entonces, de 

alguna manera con la Empresa pública, ya en otras ordenanzas que ya hemos 

reformado, también se ha cambiado los mecanismos de juego para poder contratar, en 

este caso una iniciativa privada para el control de velocidad y de otras actividades como 

tal. Y otra particularidad como tal, como dirección normalmente se debe respetar el POA, 

es decir, el presupuesto anual que va a una caja común, obviamente de ahí se daba a 

las direcciones. Ahora podemos como empresa pública ser autónomos y manejar los 

recursos tanto de tránsito para que sirven para las necesidades de tránsito, por ejemplo 

antes había la recaudación como tal por las multas, por el tema probablemente de 

sanciones en temas de tránsito, eso iba a la caja común del municipio y esa repartía al 

presupuesto general de todas las direcciones; hoy como empresa pública y al tener su 

propio presupuesto y también el personal a cargo de lo que estaba en la dirección de 

transporte sumado al personal del terminal terrestre queremos fortalecer 

administrativamente está empresa pública. Le cambiamos la denominación y 

efectivamente queremos que de la solución esa estos problemas históricos que sea 

tenido. Obviamente el tiempo será el mayor testigo y va a determinar que efectivamente 

fue una decisión buena o si están administrado correctamente esta empresa pública. 

Los estados financieros, los estudios, los cálculos de las proyecciones que hay, nos 

indican que en el año 7 debería alcanzar un equilibrio con todas las problemáticas 

existentes. Incluso está siendo objeto de un estudio de una revista científica para 

obtener una nueva maestría que me representa como ciudadano. La segunda pregunta 

que realizó estimado Oswaldo, de las tres ordenanzas que he presentado en este 

proceso de tiempo del fortalecimiento, del período legislativo, dos se encuentran 

vigentes y aprobadas en segunda instancia. Son la ordenanza de la empresa pública 

Movilidad de Manta EP, aprobada con un proceso de socialización bien elaborado y bien 

diseñado del que todos ustedes han sido parte de este proceso. La segunda también y 

de la misma manera que fue el tema de las tarifas de pasaje, los diez centavos para 
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VERIFICABLES DE 
FISCALIZACIÓN



Mediante oficio Nro.040-HSL-

CJAL-GAD-MANTA-2021, de

fecha 12 de julio de 2021 se

remitió al Presidente de la

república del Ecuador la

solicitud y exhorto de la

intervención, rehabilitación y

mantenimiento de la

Infraestructura vial que afecta

a nuestro cantón.



Mediante oficio

Nro.GADMCMANTA-CM-2021-

0061-O, de fecha 18 de agosto

de 2021 se remitió al Ministro

de Turismo la de elaboración

del reglamento para

embarcaciones de transporte

marítimo turístico para la

costa continental.

Mediante oficio

Nro.GADMCMANTA-CM-2021-

0069-O, de fecha 21 de

septiembre de 2021 se informa

a la Gerente de APM, sobre el

proceso de recepción del

Malecón Escénico.



Mediante memorando Nro.GADMCMANTA-CM-2021-0099-M, de fecha 12 de julio de 2021 se

remitió al señor Alcalde la solicitud de coordinación con la PN para mayor control en el Mercado

central, debido a las denuncias recibidas por ciudadanos y Presidentas de los GADs parroquiales.



Link de publicación:
https://www.facebook.co
m/843590485803111/post
s/1867224583439691/?d=
n

Mediante oficio Nro.041-

HSL-CJAL-GAD-MANTA-

2021, de fecha 22 de julio

de 2021 se remitió a la

Directora regional de

Trabajo y servicio público,

una solicitud para brindar

soporte a los trabajadores

del Espigón ya que el

contratista mantenía

valores pendientes de

pago.

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1867224583439691/?d=n


https://www.facebook.com/843590485803111/posts/187312

4259516390/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/18775

71259071690/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1873124259516390/?d=n
https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1877571259071690/?d=n


https://www.facebook.com/843590485803

111/posts/1878132122348937/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/p

osts/1878883905607092/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1878132122348937/?d=n
https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1878883905607092/?d=n


https://www.facebook.com/843590485803111/po

sts/1883404881821661/?d=n

https://www.facebook.com/843590485

803111/posts/1887852828043533/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1883404881821661/?d=n
https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1887852828043533/?d=n


https://fb.watch/aTLn0l3yp1/ https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1893880267

440789/?d=n

https://fb.watch/aTLn0l3yp1/
https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1893880267440789/?d=n


https://www.facebook.com/843590485803111/p

osts/1905666109595538/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/19101228

89149860/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1905666109595538/?d=n
https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1910122889149860/?d=n


https://www.facebook.com/843590485803111/posts/

1916062965222519/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1920

398618122287/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1916062965222519/?d=n
https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1920398618122287/?d=n


https://www.facebook.com/843590485803111/posts

/1952225264939622/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts

/1957545191074296/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1952225264939622/?d=n
https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1957545191074296/?d=n


https://www.facebook.com/843590485803111

/posts/1953013858194096/?d=n

Mediante oficio

Nro.GADMCMANTA-

CM-2021-0078-O, de

fecha 08 de noviembre

de 2021 se solicita la

intervención urgente

de la Ruta E15 Sector

Las Piñas al MTOP

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1953013858194096/?d=n


https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1

973645969464218/?d=n

https://fb.watch/aWsNIJjEnh/

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1973645969464218/?d=n
https://fb.watch/aWsNIJjEnh/


TE040820210907

Mediante memorando Nro.GADMCMANTA-CM-2021-0111-M, de

fecha 03 de agosto de 2021 se remitió al señor alcalde una solicitud

de seguimiento a los compromisos adquiridos en una reunión previa

con los Comerciantes de los Módulos del Nuevo Tarqui.



SOLICITUD A LA EMPRESA PÚBLICA AGUAS 
DE MANTA.

RESPUESTA:

Se solicitó estados financieros del primer semestre del año 2021 y un resumen
ejecutivo del estado actual de la empresa pública.



SOLICITUD A LA EMPRESA PÚBLICA SÍ 
VIVIENDA.

RESPUESTA:

Se solicitó estados

financieros del

primer semestre del

año 2021 y un

resumen ejecutivo

del estado actual de
la empresa pública.



SOLICITUD A LA EMPRESA PÚBLICA 
TERMINAL TERRESTRE JOCAY EP.

RESPUESTA:

Se solicitó estados financieros del

primer semestre del año 2021 y un

resumen ejecutivo del estado actual de
la empresa pública.



Mediante oficio Nro.095-HSL-CJAL-GAD-MANTA-

2021, de fecha 27 de diciembre de 2021 se remitió

al Contralor General del Estado (s) la solicitud de

auditoría y/o examen especial a la delegación a la

iniciativa privada del proyecto: “FINANCIAMIENTO,

MANTENIMIENTO DEL ÁREA DE OPERACIONES

Y EL SECTOR DE TIERRA DEL AEROPUERTO DE

MANTA CON EXCEPCIÓN DE LAS ÁREAS

RELACIONADAS CON EL CONTROL DE TRÁFICO

AÉREO (ATC POR SUS SIGLAS EN INGLÉS)”



VERIFICABLES DE 
LEGISLACIÓN



PROYECTO DE ORDENANZA REFORMATORIA A LA 
ORDENANZA DE CREACIÓN DE LA EMPRESA PÚBLICA 
MUNICIPAL TRANSPORTES Y TERMINALES JOCAY-EP”. 
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Mediante Memorando Nro. GADMCMANTA-CM-

2021-0113-M, de fecha 10 de agosto de 2021 se

remitió al señor alcalde el proyecto de

ORDENANZA REFORMATORIA A LA ORDENANZA

DE CREACIÓN DE LA EMPRESA PÚBLICA

MUNICIPAL "TRANSPORTES Y TERMINALES

JOCAY-EP“ para ser sometido a debate ante el

Concejo Municipal del Gobierno Autónomo

Descentralizado del cantón Manta.



CRONOGRAMA 
DE 

SOCIALIZACIÓN



19-08-2021
Socialización con los representantes de la Sociedad Civil. Miembros del
Consejo cantonal de Protección de Derechos de Manta (Ciclistas, peatones,
LGBTI, Jóvenes, adultos mayores y personas con discapacidad), ULEAM y
FEUE.



20-08-2021
Socialización con los representantes de la Asamblea Ciudadana, Líderes
parroquiales y Representantes de las Escuelas de Conducción profesional y no
profesional de Manta.



23-08-2021
Socialización con los representantes de las diferentes modalidades de
transporte del cantón, así como la UCTPM y Cámara de transportes.



30-08-2021
Socialización con los Agentes Civiles de Tránsito.



https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1895

203437308472/?d=n

https://fb.watch/aWpwDwyUH0/

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1895203437308472/?d=n
https://fb.watch/aWpwDwyUH0/


ORDENANZA QUE FIJA LAS TARIFAS DEL SERVICIO DE 
TRANSPORTE PÚBLICO DE PASAJEROS INTRACANTONAL 

URBANO DEL CANTÓN MANTA

El transporte público es un servicio esencial (Anónimo)
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Mediante Memorando Nro. GADMCMANTA-

CM-2021-0128-M, de fecha 28 de septiembre

de 2021, se remitió al señor alcalde el

BORRADOR del proyecto de ORDENANZA

QUE FIJA LAS TARIFAS DEL SERVICIO DE

TRANSPORTE PÚBLICO DE PASAJEROS

INTRACANTONAL URBANO DEL CANTÓN

MANTA; con la finalidad, que el mismo sea

acogido por su autoridad, y de ser

pertinente, se someta a debate ante el

Concejo Municipal del Gobierno Autónomo

Descentralizado del cantón Manta.



30-09-2021
Sesión Ordinaria de la CPM de tránsito, transporte terrestre y seguridad vial



PROYECTO DE ORDENANZA QUE REGULA LA 
ADMINISTRACIÓN, USO Y CONTROL DE LOS SERVICIOS DE LOS 

CEMENTERIOS MUNICIPALES DEL CANTÓN MANTA. 

“La muerte es algo que no debemos temer 
porque, mientras somos, la muerte no es, y 

cuando la muerte es, nosotros no somos.” 
(Antonio Machado)
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Mediante Memorando Nro. GADMCMANTA-CM-
2021-0133-M, de fecha 29 de octubre de 2021,

se remitió al señor alcalde el proyecto de
ORDENANZA QUE REGULA LA ADMINISTRACIÓN,
USO Y CONTROL DE LOS SERVICIOS DE LOS
CEMENTERIOS MUNICIPALES DEL CANTÓN MANTA;

y se someta a debate ante el Concejo

Municipal del Gobierno Autónomo

Descentralizado del cantón Manta.



Problemáticas existentes:
REVENTA DE 

BOVEDAS 

CEMENTERIOS 
COLAPSADOS

INFRAESTRUCTURA 
EN ESTADO DE 

RIESGO

FALTA DE 
SEGURIDAD

FALTA DE 
RECURSOS PARA 

MANTENIMIENTO

PROFANACIÓN DE 
TUMBAS







Evidencia de las mesas técnicas y reuniones en la construcción del proyecto de ordenanza:



https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1945

886578906824/?d=n

https://www.facebook.com/843590485803111/posts/1945886578906824/?d=n


GRACIAS POR SU ATENCIÓN

hernan_salcedo@manta.gob.ec

https://www.facebook.com/HernanSalcedoL/

https://manta.gob.ec/concejales2/hernan-vladimir-salcedo-
loor/

@her_salcedo

mailto:hernan_salcedo@manta.gob.ec
https://www.facebook.com/HernanSalcedoL/
https://manta.gob.ec/concejales2/hernan-vladimir-salcedo-loor/

